

CIENCIA Ginés Morata: "Podemos hablar de vivir 500 años" P26

FÚTBOL El Atlético gana y retrasa la Liga del Barça P31

CULTURA El arte de lo precario en la Bienal de La Habana P29

Trump amenaza con militares armados en la frontera

El mandatario acusa a soldados mexicanos de haber desenfundado frente a la guardia estadounidense

A. LABORDE / G. ZEREGA

Washington / México

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dio ayer un paso más en su ofensiva contra los migrantes, y reveló que su Gobierno está enviando soldados armados "ahora" a la frontera entre Estados Unidos y México. Además, vol-

vió a amenazar con el cierre del paso fronterizo. Según el republicano, una caravana de más de 20.000 personas se ha formado en el país vecino y México "no está haciendo lo suficiente para detenerlos". El mandatario también acusó a los soldados mexicanos de haber sacado sus armas frente a militares estadounidenses, en apoyo a la guardia fronteriza. La Secretaría (Ministerio) de Relaciones Exteriores mexicana rebajó, horas más tarde, la gravedad de lo sucedido, que calificó de "incidente común" y reiteró su "disposición plena a mantener una buena relación bilateral" con su vecino del norte, al que le unen importantes lazos económicos.

El Ejecutivo mexicano acaba de poner en marcha un plan de contención ante la escalada de llegadas de migrantes centroamericanos. En los últimos días ha detenido a casi 400 migrantes, en su mayoría hondureños, miembros de una caravana de casi 3.000 personas que se dirigían a EE UU. El presidente, Andrés Manuel López Obrador, ha insistido en la necesidad de "regular" el flujo creciente de personas que atraviesa el país. PÁGINA 5

Odebrecht confirma pagos a campañas presidenciales en Perú

JACQUELINE FOWKS, Lima

El caso Odebrecht ha dado en Perú un paso más con las declaraciones del exdirector ejecutivo de la constructora brasileña en ese país. El antiguo directivo Jorge Barata confirmó que la compañía destinó fondos de la contabilidad paralela a las campañas electorales de los expresidentes peruanos Alan García (en 2006), Ollanta Humala (2011) y Pedro Pablo Kuczynski (2016). PÁGINA 7

Sale a la luz el perfil de los terroristas de Sri Lanka

Acomodados y con alto nivel educativo

MACARENA VIDAL LIY, Colombo Alto nivel de educación, familia de clase media o media alta, con recursos económicos propios. Es el denominador común de los terroristas suicidas que realizaron la cadena de atentados en hoteles e iglesias de Sri Lanka, que dejaron al menos 359 muertos. PÁGINA 4



El líder norcoreano Kim Jong-un, durante la ceremonia de recepción ayer en Vladivostok. / K. KUDRYAVTSEV (AFP)

Kim viaja a Rusia en busca de apoyo a Corea del Norte

El líder norcoreano y el presidente ruso Vladimir Putin se reúnen hoy en plena tensión con EE UU por las conversaciones nucleares

MARÍA R. SAHUQUILLO, Vladivostok

A bordo de uno de sus trenes blindados, Kim Jong-un llegó ayer a hasta la ciudad rusa de Vladivostok, donde se reunirá hoy con el presidente Vladimir Putin. Será su primera cumbre bilateral. El líder norcoreano acude en busca del apoyo de su antiguo aliado de la Guerra Fría para aliviar la decaída economía de su país,

afectada por las sanciones internacionales contra su programa nuclear. Kim viaja en un momento delicado. Las conversaciones nucleares entre Pyongyang y Estados Unidos están congeladas, mientras la relación entre Moscú y Washington es cada vez más tirante. Rusia aprovechará la ocasión para reafirmar su papel como potencia mundial, que ha

avanzado con diplomacia e inversiones en países como Venezuela. Tras años de tensiones por el programa nuclear norcoreano, Kim se reunió desde marzo del año pasado en hasta cuatro ocasiones con su homólogo chino, Xi Jinping; tres con el presidente surcoreano, Moon Jae-in; y dos con Donald Trump sin alcanzar acuerdos. PÁGINAS 2 Y 3

Sigue la sección de Ciencia

EL PAÍS

Un abogado y un profesor ambientalista encabezan una demanda contra la capital

Batalla por el aire en Ciudad de México

E. CAMHAJI / G. ZEREGA, México Ciudad de México se enfrenta a una situación sin parangón: ha sido demandada ante la justicia por contaminación. El profesor de Derecho Ambiental Bernardo Bolaños y el abogado Gunnar Hellmund han recopilado cientos de casos de enfermedades respiratorias vinculadas a la mala calidad del aire,

que en marzo provocó una contingencia ambiental. Los abogados aseguran que, tras el cambio de Gobierno en la ciudad, el proceso de medición de emisiones en los vehículos ha sido más laxo y buscan una compensación por daños a la salud. Para Elisa Blengio, de 33 años, "la vida se ha vuelto insostenible". PÁGINA 25